

FRANCHESSE

## Hommage à Pierre Brizon : l'Ukraine en toile de fond

L'association laïque des Amis de Pierre Brizon et des Monuments pacifistes et républicains de l'Allier a réuni, samedi dernier, ses forces vives à Franchesse 106 ans après le refus d'accorder les crédits de guerre votés, sous les horions d'une chambre d'ultra-droite, par trois députés socialistes, Pierre Brizon (Allier), Jean-Pierre Raffin-Dugens (Isère) et Alexandre Blanc (Vaucluse).

À cette occasion, le nouveau député de Moulins, Yannick Monnet, a déposé une gerbe au pied de la stèle qui rappelle ce geste politique courageux de son illustre prédécesseur. Sous le regard du maire de Franchesse, Gérard Vernis, et des membres des associations amies (\*), Olivier Mathieu, président de l'association des Amis de Pierre Brizon, établissait le parallèle entre les paroles de Brizon, en pleine guer-



**HOMMAGE.** Les personnalités lors de cette cérémonie commémorative en l'honneur du député franchessois Pierre Brizon.

re mondiale, et la situation internationale actuelle : « La guerre, qui a ravagé depuis trois décennies certaines parties du monde, du Moyen-Orient à l'Afrique, s'étend cette fois-ci au cœur de l'Europe, avec son cortège incessant de destructions,

de morts et d'exode massif de populations. Comment comprendre ? [...] L'affrontement militaire qui se déroule actuellement n'est que l'apparence armée de conflits d'intérêts économiques et géostratégiques : les oligarques russes, véritables pilleurs de

l'économie d'un côté, les USA et ses lobbies agroalimentaires et militaro-industriels de l'autre [...] Les prix flambent, l'inflation galope, partout la faim et la misère ! Mais les profits ne cessent d'augmenter ! »

Le président Mathieu, en revanche, s'est réjoui que,

dans la nuit du 13 au 14 janvier dernier, l'Assemblée nationale a voté la loi de réhabilitation des fusillés pour l'exemple de 1914-1918. « C'est une formidable victoire pour tous ceux qui se sont engagés sans relâche depuis des années, à l'initiative de la

Libre Pensée, de la Ligue des Droits de l'Homme, de l'Union Pacifiste et de nombreuses autres organisations et associations, dont la nôtre, pour que justice soit rendue aux fusillés pour l'exemple et à leur famille ». L'aboutissement, à condition que le Sénat l'entérine également, des quatorze Rassemblements de Rocles et du vote en ce sens de cinquante-neuf municipalités de l'Allier...

Pierre Roy, Vincent Présumey et Jacques Lachaize ont également évoqué le drame ukrainien. Mais un message fort a été lancé au nouveau député de l'Allier : « Bats-toi aussi pour l'abrogation du Service National Universel (SNU), contre la guerre ». ■

(\*) Pierre Roy, président de la fédération nationale laïque des Associations des Amis des monuments pacifistes, républicains et anticléricaux, Jacques Lachaize, président de la Libre Pensée, Vincent Présumey, responsable de la FSU notamment.